



VERSION ESTENOGRÁFICA DE INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE JUSTICIA, CELEBRADA EL DÍA 14 DE OCTUBRE DEL AÑO 2024.

Presidente: Muy buenas tardes Diputadas y Diputados, solicito amablemente a la **Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda**, me acompañe en la Secretaría y le pido tenga a bien pasar lista de asistencia a los miembros de esta Comisión.

Secretaria: Claro que sí, Presidente. Por instrucciones de la Presidencia se va a pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE JUSTICIA

Diputado Isidro Jesús Vargas Fernández, presente.

Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos, se incorpora.

Diputado Marcelo Abundiz Ramírez, presente.

Diputado Sergio Arturo Ojeda Castillo, justifica.

Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda, la de la voz, presente.

Diputada Mercedes Del Carmen Guillén Vicente, presente.

Diputada Ma del Rosario González Flores, presente.

Secretaria: Hay una **asistencia** de 5 Diputadas y Diputados, integrantes de esta Comisión. Por lo tanto, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión de Instalación de esta Comisión, Presidente.

Presidente: Gracias. compañeras y Compañeros Legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar inicio a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **quince horas con ocho minutos**, de este **14 de octubre del año 2024**.

Presidente: Solicito amablemente a la Diputada Secretaria, tenga a bien dar lectura y poner a consideración de ustedes el proyecto del Orden del Día.

Secretaria: Con gusto Presidente. El Orden del Día es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Declaración de Instalación de la Comisión. **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la Reunión de Trabajo. Es cuanto, Diputado Presidente.

Presidente: Gracias. Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a los integrantes de esta Comisión, que quienes estén a favor del mismo, sírvanse a manifestarlo, levando su mano.



Votos a favor.

Presidente: Ha sido **aprobado** por **unanimidad** de los presentes.

Presidente: Se integra a los trabajos de esta Comisión la Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos, bienvenida.

Secretaria: Bienvenida, Diputada.

Presidente: Una vez aprobado el orden del día, los invito a ponerse de pie a efecto de proceder a la declaratoria formal de instalación de este órgano parlamentario.

En el Palacio Legislativo, de esta Ciudad Victoria, Tamaulipas, sede de la Asamblea denominada Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, siendo las **quince horas con diez minutos** del día **14 del mes de octubre del año 2024**, se declara formalmente **instalada** la **COMISIÓN DE JUSTICIA**, que fungirá durante la Legislatura 66 con fundamento en los artículos 35, 36 y 39 de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, así como del Punto de Acuerdo Número 66-4, mediante el cual se integraron las Comisiones Ordinarias de la actual Legislatura.

Presidente: Muchas gracias, sean bienvenidas todos ustedes a esta Comisión de Justicia. Pueden tomar asiento.

Presidente: Antes de pasar al siguiente punto del Orden del Día, en mi carácter de Presidente de esta Comisión, me voy a permitir compartir un pequeño mensaje, a inicio de estas actividades en este órgano parlamentario.

Diputado Isidro Jesús Vargas Fernández: Apreciadas Diputadas y Diputados, en el marco de la instalación de la Comisión de Justicia de esta 66 Legislatura del Congreso de Tamaulipas, me resulta muy honroso poder presidirla con el apoyo de todos ustedes, quienes la integramos. Las tareas parlamentarias las sabremos desarrollar con la firme convicción de servir al pueblo de Tamaulipas, que nos ha depositado su confianza en las urnas, por lo que estoy convencido de que haremos la mejor de las tareas legislativas por el bien de todas y todos. Hablar de justicia, cuyo origen es Roma, es hablar de dar a cada quien lo que le corresponde; es la constante y perpetua voluntad de hacerlo de la mejor manera, ya que la sociedad está requiriendo que tengamos los mejores mecanismos para



consolidar una justicia firme, expedita y acorde con las demandas que exige la ciudadanía. Exhorto a las y los Legisladores a que pongamos nuestro mayor esfuerzo, porque el Estado de Tamaulipas lo requiere.

Presidente: Toda vez que ha sido formalmente instalada la comisión, procederemos a desahogar el punto de **asuntos generales**.

Presidente: ¿Alguien desea participar en esta parte de asuntos generales?

Secretaria: Diputado, Presidente. Nada más quisiera darle la bienvenida a los Diputados que se acaban de integrar con nosotros que es el Diputado Zertuche y la Diputada Eva Reyes.

Presidente: Bienvenidos a la instalación de esta Comisión de Justicia, Diputadas y Diputados.

Secretaria: Y el Diputado Alberto Lara.

Presidente: Diputado Alberto Lara. Adelante, **Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda**.

Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda: Muchas gracias. Quiero felicitarle, Diputado Presidente, por dirigir los esfuerzos de esta Comisión, que lleva por nombre la Comisión de Justicia y que es para todas y todos. La justicia, lo hemos dicho antes, ya no debe ser un privilegio solo para algunos, sino que debe ser un derecho para todo el pueblo de México, la justicia en nuestro país está transformándose; lo hemos visto y somos fieles defensores de esta ideología. Debemos abonar desde nuestras trincheras para que se haga justicia y se castigue a quien traiciona la voluntad del pueblo mexicano. Entonces, será un honor poder aportar desde nuestra trinchera y compartir, ahora sí, aprender desde la experiencia de cada una y cada uno de los integrantes de esta Comisión. Estoy a sus órdenes y, nuevamente, felicidades a todos, compañeros. Gracias.

Presidente: Muchas gracias, Diputada. Adelante, **Diputada Ma del Rosario González Flores**.

Diputada Ma del Rosario González Flores: Gracias, Presidente. Para mí es un honor de verdad estar en esta Comisión tan importante, porque la justicia es la voz de los desvalidos, de los oprimidos, de los que no tienen la capacidad para hacerla valer, y creo que es de gran responsabilidad para nosotros ser esa voz. Sin



justicia, ser imparcial; las instituciones pierden credibilidad. Entonces, creo que es tan importante que siempre prevalezca esa voz y que nosotros la hagamos prevalecer. En todo el Estado, estaremos siendo esa voz de la gente que no tiene acceso a ello, de los más desvalidos y de los más desprotegidos. Eso es cuanto. Cuento, Presidente, con el apoyo siempre que sea para el bien de generar bienestar para nuestro Estado. Gracias.

Presidente: Muchas gracias, Diputada. Adelante, **Diputada Mercedes Del Carmen Guillén Vicente.**

Diputada Mercedes Del Carmen Guillén Vicente: Muchas gracias, señor Presidente. Es para mí también un privilegio estar en compañía de esta Comisión, de gente de primera, muchos los conozco desde hace tiempo, no muchos porque son muy poquitos, pero entre los invitados, vengo con mi mejor disposición, señor Presidente, señores Diputados, para aportar de la medida de mi experiencia, que no es poca en materia de justicia. Espero que podamos, como dice usted, señor Presidente, poner a la altura del Estado de Tamaulipas las leyes que permitan que los procedimientos se hagan con más rapidez y que la justicia sea accesible, no solo para los pobres, sino para todos. Creo que la materia da para mucho y el trabajo de esta Comisión también. No tengo duda de que será muy importante y ojalá que todos podamos contribuir en la medida de lo posible para hacer un Tamaulipas más justo. Gracias.

Presidente: Muchas gracias. Adelante, Doctor **Diputado Marcelo Abundiz Ramírez.**

Diputado Marcelo Abundiz Ramírez: Con su permiso, Presidente Diputado. Pues, igualmente, como los demás compañeros, me sumo a las felicitaciones. Enhorabuena. Sabemos que es un hombre con mucha experiencia en el tema y que vamos a estar bien coordinados en los trabajos de la Comisión, también me queda claro que la Comisión de Justicia de este Congreso del Estado es y será un pilar fundamental para esa lucha que tenemos todos, de la mano con la sociedad y con el pueblo tamaulipeco, para poderles garantizar esa justicia imparcial sobre todo. Como decían: "lo del César al César", tenemos que darle esa justicia para todas y todos. Así que me sumo con mucho gusto a esta Comisión, entregando mi 200%, porque sabemos que de aquí parten muchas cosas positivas para nuestra legislación. Lo digo como ciudadano, como abogado y como compañero Diputado, vamos a trabajar muy fuerte para las y los tamaulipecos. Gracias.



Presidente: Muchas gracias a todas y todos ustedes: Diputado Marcelo, Diputada Katalyna, Diputada Mercedes del Carmen, Diputada Ma del Rosario González, también por acompañarnos; Diputado Armando Zertuche, Eva Reyes, Diputado Lara, Diputada Laura. Gracias. Tenemos un gran reto nosotros en la Comisión. Recientemente, el Congreso de la Unión, con el apoyo de la Legislatura, aprobó la gran reforma al Poder Judicial y tenemos, en esa transición, la posibilidad de analizar y estudiar la gran reforma a las leyes secundarias, que vienen a ser prácticamente un referente nacional, pero a su vez también estatal al construir la gran reforma al Poder Judicial del Estado de Tamaulipas, que también va a modificar una cantidad importante de leyes secundarias que tienen que ver con la impartición de la justicia. Por lo tanto, el reto que tenemos es alto y los exhorto a que demos nuestro mayor esfuerzo. Muchas gracias por acompañarme en este proyecto y agradecerles siempre el respaldo y apoyo a todos ustedes.

Presidente: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de ustedes, y les deseo el mejor de los éxitos en esta encomienda y gran proyecto que asumimos de manera específica en la comisión de Justicia y me permito dar por **concluida** la misma, dándose por válidos los acuerdos tomados en esta reunión, siendo las **quince horas con diecinueve minutos** del día **14 de octubre del presente año**, muchas gracias, terminamos.